

#### Título

## PROYECTO DE CONSULTORÍA SOBRE QUEMADURAS POR TELEMEDICINA.

#### Clasificación

01- Accesibilidad de los pacientes

**Palabras clave:** consultoría, virtual

#### Autores

JUAN CARLOS SANCHEZ VALLEJO; CARLOS MORENO RAMOS; JOAN PERE BARRET NERIN; MONTSERRAT ARTIGAS LAGE

### INTRODUCCION

La unidad de Quemados del Hospital universitario Vall d'Hebron, es el único centro de estas características de Cataluña y como tal, es centro de referencia para toda Cataluña, Andorra, Baleares.. A efectos prácticos, por lo anteriormente expuesto, muchos pacientes (aprox. 2000 / año) son referidos desde todas las áreas geográficas generando un gasto de recursos sanitarios muy importante así como molestias para pacientes y sus familiares con frecuencia innecesarios. Idealmente, el diagnóstico y la indicación de un tratamiento ha de ser realizado por un profesional experto en la fisiopatología local y sistémica de las quemaduras. En la actualidad los servicios de urgencias y los Centros de Atención Primaria, no disponen de personal médico ni de enfermería experto en el diagnóstico tratamiento y posterior evolución de las quemaduras, por lo que frecuentemente recurren a consultas telefónicas con la unidad de quemados o directamente a derivar al paciente a una unidad especializada al no disponer de otros medios para hacer una correcta valoración y tratamiento. Recientemente, tanto por el interés de innovación continuado de los profesionales de la unidad, como por el estímulo de la Dirección de nuestro Hospital, se ha iniciado la valoración de las posibilidades prácticas de crear un servicio de consultoría virtual (telemedicina) para profesionales de otros ámbitos, que precisen asesoramiento en diagnóstico, tratamiento y curas locales de pacientes quemados

### MATERIAL Y METODOS

Con el objetivo de conseguir un buen funcionamiento de este proyecto hace falta incorporar dos fases: 1ª Iniciar con 2-3 centros pilotos para testar su aplicabilidad y potencial real y así identificar sus limitaciones y problemas para solucionar (durante 1 año) las posibilidades como centros piloto se tendrían que centrarse entre centros lejanos como Verge de la Cinta, (Tortosa), Puigcerdà o Figueras 2ª: La aplicación al resto de los del Departamento una vez terminada la primera fase, para conseguir el buen funcionamiento del Proyecto de Telemedicina hace falta: Incorporación del equipo necesario a la Unidad de Quemados y a los centros piloto. En este segundo caso se comento con el Departamento de Salud la posibilidad de compartir los recursos con otros proyectos de telemedicina para otras patologías. En este sentido el presupuesto sería sobre los 18.000 Euros. Determinación dentro del sistema SAP del tipo de gestión y de factura de esta prestación. En este sentido se trataría de una asistencia de urgencia en muchos casos y en otros de una consulta externa de alta resolución sin actividad presencial, pero sí de tratamiento. Los recursos humanos de la Unidad de Quemados asumirían el nuevo rol de telemedicina en el tratamiento de pacientes quemados

### CONCLUSIONES

Evitaremos desplazamientos innecesarios de los pacientes Reducción del coste en desplazamientos innecesarios al sistema de salud Daremos un valor añadido a la calidad del



tratamiento de los pacientes con quemaduras. Daremos soporte a los profesionales de enfermería